Guía de lectores

Nuevos cuentos

No siempre los concursos literarios deparan agradables sorpresas, pero a veces éstas abundan. Así ha ocurrido con el Segundo Concurso Nacional de Cuentos, auspiciado por este diario, la Escuela de



Comunicación y la Agrupación Latinoamericana de Teleducación Universitaria. Desde luego, el número, alrededor de quinientos concursantes. Y la calidad: cerca de veinte cuentos dignos de ser considerados. Y una nota que es poco frecuente: el humor, cosa más que importante. Hace algunos días, Leopoldo Castedo recordaba que, poco después de llegar a Chile, le presentaron al critido Domingo Melfi, que le saludó diciendo: Bienvenido a este país en que los únicos alegres son los niños y los extranjeros...

En cierta forma, esto se traduce en la literatura y de modo especial en el cuento. Hay una tendencia hacia los temas tristes, negativos cuando no francamente dramáticos y sentimentales. Pero en este concurso nos hemos encontrado con un grupo de humoristas de buena cepa, entre los que destaca -naturalmente- el premiado. Evidentemente, no se podía señalar tan sólo el buen humor y por esto hay de todo entre los que obtuvieron menciones honrosas. Vamos a ellos.

Obtuvo el Premio Unico el escritor Guido Eytel, con su cuento "El otro round de Dinamita Araya". Es de señalar que -aunque no parece tener libros publicados. Guido Eytel tiene la costumbre de ganar premios. El mismo confiesa: "en Chile he ganado unos tres o cuatro primeros premios y unos catorce terceros lugares o menciones honrosas". Su cuento es un buen ejemplo de humor chileno, con muy chilenos personajes en un ambiente también muy chileno. "Di-

Por Hernán Poblete Varas, de la Academia Chilena

namita Araya", boxeador aficionado, reparador de bicicletas amén de otros numerosos oficios- y finalmente candidato a vendedor de helados en un taco de la carretera, es un personaje vivo y muy real. Guido Eytel sabe lo que hace cuando escribe y la mejor prueba es que figura en un par de antologías: una chilena y otra alemana. Ojalá encuentre el editor que sus obras esperan.

Entre las menciones honrosas destaca el notable relato de Lautaro Guerra Vial, titulado "Caso curioso". Bien escrito, terminado en el punto preciso y con la frase precisa, mantiene en toda su extensión el clima de misterio y suspenso que lo artículo.

Otra de las menciones recayó en una hermosa narración titulada "Gatico" de que es autora Cinthya Lorena Tapia. La visita al pueblo fantasma de la pampa nortina, durante una excursión de veraneo de un matrimonio y sus hijos, el recorrido por las viejas casas solitarias y murientes, están contados con emoción que transmite al lector las impresiones de misterio y miedo que experimenta la joven protagonista.

También hay calidad literaria y sentido del relato en el trabajo de Felipe Ravinet, "El pueblito de los perros", ganador de otra de las menciones.

En resumen, un concurso como para dejar satisfechos y con el deseo de ver pronto publicados estos cuentos. En cuanto al "Dinamita" lo veremos también filmado en televisión y lo verán en muchos países afiliados a la Agrupación Latinoamericana de Teleducación Universitaria.

le Terrero. Sigo. 15-UIII-1982. P. 1.

672618

Nuevos cuentos [artículo] Hernán Poblete Varas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Poblete Varas, Hernán, 1919-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nuevos cuentos [artículo] Hernán Poblete Varas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa